

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

BUDGET DU QUÉBEC 2024-2025 : UNE RÉPONSE INSUFFISANTE AUX APPELS DU RQDS POUR UNE LUTTE EFFICACE CONTRE LA PAUVRETÉ

14 mars 2024, QUÉBEC – Suite à l'annonce du budget 2024-2025 par le gouvernement du Québec, le Réseau québécois de développement social (RQDS) exprime sa profonde préoccupation quant à l'efficacité des mesures proposées pour combattre la pauvreté et favoriser l'inclusion sociale dans la province. L'analyse du RQDS, appuyée par le mémoire soumis le 23 juin à madame Chantal Rouleau, souligne un manque d'ambition et de vision pour répondre de manière significative aux crises multiples touchant les Québécois les plus vulnérables.

Le mémoire du RQDS, intitulé "Mémoire PLP4 RQDS 2023", formulait des recommandations concrètes pour orienter le gouvernement vers des changements systémiques essentiels. Ces recommandations incluaient l'intégration de la concertation dans le processus et la mécanique de déploiement des Alliances pour la solidarité, ainsi que la reconnaissance de la prise en charge des milieux par la mission de concertation.

La décision du gouvernement d'investir 784 millions de dollars sur cinq ans semble insuffisante au regard des propositions du RQDS visant à engager le Québec vers un renforcement de son tissu social et une réduction durable de la pauvreté. Les mesures annoncées, notamment le financement du transport pour les personnes à mobilité réduite, l'allocation logement et le soutien à l'aide alimentaire, bien qu'importantes, ne répondent pas intégralement aux attentes formulées par le RQDS pour une transformation profonde et systémique des approches en matière de lutte contre la pauvreté.

Le RQDS déplore particulièrement l'absence de mesures audacieuses pour reconnaître et financer la mission de concertation et d'action intersectorielle, essentielle pour une lutte efficace et structurée contre la pauvreté et l'exclusion sociale au Québec. L'organisation réitère l'importance d'adopter une vision plus large, intégrant les principes de développement durable et reconnaissant les enjeux interconnectés de la pauvreté, de l'exclusion sociale, du logement, de l'alimentation et du transport.



RÉSEAU QUÉBÉCOIS DE DÉVELOPPEMENT SOCIAL

En s'appuyant sur son mémoire et l'expertise collective de ses membres, le RQDS appelle le gouvernement à reconsidérer son approche et à travailler de manière plus étroite avec les acteurs du développement social pour élaborer un plan de lutte contre la pauvreté ambitieux, inclusif et répondant véritablement aux besoins des Québécois en situation de vulnérabilité.

- 30 -

Source :

Nada Talbi, responsable des communications et de la vie associative
Réseau québécois de développement social (RQDS)
581 741-3033 | communications@rqds.org | www.rqds.org